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第四百六十八次會 

一九五〇年二月二十八日星期二午後三時在紐約成功湖舉行 

主席 Mr C BLANCO (古巴〉 

出 席 者 下 列 各 國 代 表 中 豳 、 古 巴 、 厄 瓜 多 、 

埃及、法蘭西、印度、那威、大不列顦及北愛爾蘭聯合 

王國、美利堅合衆國、南斯拉夫。 

一臨時議事日程（S/Agenda 468) 

― 通 過 議 事 日 程 。 

二 印 度 巴 基 斯 坦 間 題 

(a) — 九 四 九 年 十 二 月 五 日 聯 合 阖 合 國 印 度 

巴某斯坦問題委員會*席爲遞呈»委員會 

第三臨時報吿書（S/1430, S / 1 4 3 0 / A d d l , 

S/1430/Add 2 及 S / U 3 0 / A d d 3)致聯合國 

il*書長函。 

(b) ̶ 九 五 0 二月三日加拿大駐聯合國常任代 

表General McNaughton爲遞呈其對印度巴 

( S / 1 4 5 3 ) 致 

安 全 理 事 會 專 家 委 員 會 主 席 M r F V Garda 

Amador所提闢於印度代表對安全理事會暫行 

譏事規則所提修正之報吿書（S/U57， S/1457/ 

Corr l ) o 

二 通過議事日程 

.) 

三印度巴基斯坦問題（耱前） 

( 經 主 席 邀 請 ， 巴 基 斯 坦 代 表 S w Mohammad 

ZafruUa Khan,聯合國印度巴基斯坦問題委員會主 

席 C Leguizamon及該委員會其他委員躭理事 

會讖席。） 

* 席 我 們 對 印 度 及 巴 基 斯 坦 間 鼉 作 一 般 f t 鍮 

時，將撒績採取連績傅譯法。 

Mr V i T E R i L A F R O N T E (厄瓜多）安全理事會目 

前正在執行金山憲章所付託的一大任務，W求鞏固 

聯合國。這個重要的任務,這個崇高的目的乃是出 

爭嫱。 

由於國際爭端的性質，我們TÉ常必須花很長的 

時間纔能找到任何解决的辦法。這件事所牽涉的工 

作，它的進度往往不如直接關係方面以及閼懷和平 

與安全的其他方面所希望的那麽速。而且，由於 

爭镚的性質，有些爭端起初似乎很簡單，後來卻愈 

演愈複雜。我們知道有些爭媸懸而不決，達一百多 

年之久。 

像本琿事會這種國際機闢，它的目的是要在合 

理的短時期內，解決爭端。對這種厳重和褀雜的辋 

題要尋覓一種解决a很困難，而鬮係方面卻又不 

時常願意儘它們的力量去解决爭鱅。我相信，在目 

前這一案件中，雙方一 

妹國——都堅决和臧懇地切缓對它們的爭嬙達成>a 

速 的 解 決 這 是 很 幸 運 的 。 

雖然這一爭端在兩年多前的一九四八年就發 

生了，但現在巳是一九五0年二月底，我們還沒有 

尋獲任何解决辦法。然而在遇去這兩年中，因爲本 

理事會及本理事會爲解決印度與巴基斯坦間的爭端 

而設立的各個特別委員會狨取了直接行動，我們巳 

在促成解决的途徑上完成若干極其切實的步驟。提 

到聯合國機關的成就，包括安全理事會在内，倘若 

說它們一無成就jÈ a從未解决任何事情，那是最不 

公平的。如若沒有聯合國或聯合國各個機關"及它 

們的干涉，許多問題將更見厳重，至於那些«到目 

前還不能獲得解決問題，那是因爲這些間題內在的 

嚴重性及複雜性使我們無法̶如所願地逃速獲得解 

決。 

在組織方面大家覺得安全理事會的行動是應該 

有連續性的，這種;^績性可使理事會不致因時間的 

消 逝 及 理 事 會 理 事 的 變 動 而 不 能 解 決 豳 孀 。 理 

事會中所"有常任及非常任兩種理事，這便是理由 

之一。非常任理事也並不同時全部更動，因此卽使 

對於窮年累月不獲解決的M題，理事會也能連績不 

断加W研究審査。安全理事會因此能熟知一切往事 



而繼續審査這些問題，大會選出的新任理事可"根 

據這些間題最》a的演變來處理它們。 

因此，在處理印度及巴基斯坦問題時，我們無 

須過份闢懷過去兩年中所發生的事情。在這兩:^期 

間,理事會在計論和設法直接解决這個間題方面，巳 

有進展。舉例來說，厄瓜多新近纔參加安全理事會， 

*Ê必須依據它所看到的去處理事It,而a必須根據 

現在的It勢來廣理這個問題。 

我們曾研究這個間題，也曾傾聽雙方所發表的 

意見。這種可貴的背景材料使我們能夠看淸這個It 

勢，但是我們不能追猢遇去，乂須根據事情的現狀 

來 加 " 處 理 。 

現在的It形是怎樣呢？我們面前;％安全理事會 

四位理事，那就是古巴、那威、英聯王國及美國四 

國代表所提出的一個極有意義的決議 I ls草案CS/ 

1461Do這個决議案草Us是最近演變的自然結果， 

這種演變是我們現在應該加W討論的。安全理事會 

爲研究印度巴基斯坦問題而設立的聯合國印度巴基 

斯坦問題委員會曾就地實行調査，訪問關係兩國的 

首都，並且很有效、很召耐、很聰明地採取了行動。 

這 個 委 員 會 現 e 向 我 們 提 出 它 的 第 三 臨 時 報 吿 書 

CS/1430, S/1430/Add 1, 5/1430/Add 2 及 S / 1 4 3 0 / 

Add 3〕,其中有切實的情報、結論和建議値得安全理 

事會各位理事鄭重注意。我們也曾審慎研究安全理 

事會一九四九年十二月份主席General McNaughton 

所提出的那個重耍和現實的報吿書〔S/1453〕。 

那個報吿書並未提及這一爭端的法律和歷史方 

面。它的內容完全是W現實爲主，並且載,許多向 

爭端當事國提出的報吿書的建議，"及爭端雙方對 

General McNaughton的提所提出的評論。我們不f日 

獲悉這些直接向General McNaughten提出的意見而 

且也已聽到和審愼研究印度與巴基斯坦代表所發表 

的意見。 

厄瓜多代表團曾小斷與安全理事會其他代表圑 

保持密切的接觸並曾密切注意這種使理事會四位 

理事提出目前這個决譏案草案的計論如何逐步演 

進。我相信，這個决議案草案顯示原提Ife人極其了 

解這個問題而a切望促成當事圃的和解，使事態 

的 發 展 能 把 涉 及 聯 合 國 兩 個 會 員 國 的 爭 端 迅 ^ 解 

决。 

這個决《yfe草案包括所有當事雙方業巳同,之 

點，它把雙方不能協議的間題放在次要的地位，3È 

且把雙方巳協議的基本問題當作草案的某礎。至於 

那些雙方尙未議的事項，這個草象主張規定一種 

程序，設立一锢對當事圑代表安全理事會而具有充 

分權力的機關，連用一種聰明、有伸縮性及有效的 

方法去從事和解，W便獲致我們大家所希望的解 

這個决讒Us草Ife提及當事國巳同意的三個基本 

時 期 8 — 九 四 九 : ^ — 月 一 日 起 停 止 戰 鬭 行 爲 ， 一 

九四九年七月二十七日割定停止攻襲界線，委派尼 

米 茲 海 軍 上 將 爲 全 民 表 决 事 耱 監 這 個 全 民 表 决 

將憑着當地居民的自由意願確實决定査謨及嚓什 

米爾究應成爲印度抑或巴基斯坦的一部价。 

當事雙方a協讅舉行一個當地居民可藉W自由 

表達具正願望的公正全民表决，這個事實是一個極 

可 寶 貴 的 某 礎 我 們 應 該 加 " 利 用 以 便 調 解 專 員 

和關係雙方的行動能夠促成這個爭端的最後解决。 

這個草Mi簡要提出那位安全理事會代表的任務規 

定，這位代表將拉櫳關係雙方，"便達成各方所切 

望的解决，一個具有永久性質的公平解決。 

在目前這個階段我不想分析這個提 lk。我祇 

願 說 依 厄 瓜 多 代 表 圑 的 意 見 這 一 提 案 範 圍 廣 大 

而有效， jÊa向關係方面提出了一個它們可藉"解 

决爭端的合理某礎。 

在决定接受這個决讒Us草案時我們巳顧及這個 

委員會報吿書中我們認爲極重要的一項建議聯合 

國印度巴基斯坦問題委員會曾經全,£：全力耐工 

作。它宣佈它在解决這一問題方面，巳經無能爲力 

移交一人負貴。這悃 

這 個 建 議 我 們 應 該 鄭 重 處 理 。 

安全理事會應該委派一偭顔意竭力進行和解的 

人爲代表，這個人必須利用所,可能促使雙方解决 

爭端的機會和建議。我相信一個能得雙方信任的人 

定會殫精竭慮去獲致我們大家所切望的解决。 

我 再 說 一 逼 我 不 願 詳 細 分 析 這 個 提 集 。 爲 了 

使它淸楚明晰起見，也許須要略加更動，是這些 

厄瓜多代表圑贊助這四國所提出的提象。它深 

信 如 若 雙 方 確 , 接 受 及 實 施 這 一 提 案 的 决 , t 與 誡 

意，要尋覓一個可使千萬人得到和平的解决方法，應 

該 是 相 當 容 易 的 而 a 這 個 解 决 可 向 世 界 證 明 如 

若我們有獲致解决的意願並且使用憲章所規定的 

和平方法，那麽一切間題都可迎刃而解。 

主 席 我 " 古 巴 代 表 的 資 格 發 言 ， 希 望 提 出 一 

點意見1Ê且說明本代表圑何"在對有關査謨及瞜什 

米爾邦W印度巴基斯坦問題作了詳盡及公正的研究 

"後達成了某種結論。爲了敍述簡單起見，我將不 



聯合國印度巴某斯坦間題委員會作爲和平解決這間 

題的某礎而採取的那些措施。 

撇開安全理事會一九四八年一月十七日的决讒 

|fe〔S/651〕、 一月二十日的决議集〔S/654〕和四月二 

十一日的决議Ik 〔S/726〕不談，讓我們ft論聯合國 

印度巴某斯坦問題委員會一九四八年八月十三日的 

決議M£〔S/1100，第七十五段〕及一九四九年一月五 

B的决議^〔S/1196，第十五段〕，因爲這些决讒象 

構成關係雙方所達成的協議的墓礎，而這些協議乃 

是聯合國委員會在設法解決這一爭端時從事斡旋的 

一九四八年八月十三日的决議案在達成和解 

决 方 面 規 定 三 個 時 期 在 啄 什 米 爾 停 止 攻 襲 實 行 

可使那一領土解除武備的休戰，査謨及瞜什米爾邦 

未來的法律地位將憑當地居民的自由意志决定。一 

九四九年一月五日的决議集對於上述最後一點，補 

充八月十三日的决議lfe，因爲它敍明爲在該邦內篛 

備全民表决所ili需的各項條件。印度及巴墓斯坦兩 

國政府都贊同這兩個決譏lis ，因此，這兩個决議案的 

各項規定同等適用於印度及巴基斯坦兩國。由於聯 

合國委員會與當事國進行磋商，它可能使雙方在那 

個領土停戰。诅是，雖然委員會不斷努力八月十 

三曰决議集中關於休戰及解除武備的第二部份卻未 

能獲得實施而休戦和解除武備乃是確保全民表决 

的自由及公正所不可或缺的步驟。 

這項規定引起了最大的困難。關係方面對於如 

因 此 原 可 當 作 枝 

-倘若雙方在原則上獲得協議的話 

——竟巳成爲迄今尙未解決的基本問題。 

鑒^這種情勢，安全理事會在一九四九年十二 

月〔第四五七次會譏〕决譏請當時理事會主席Gêner 

al McNaughton與雙方代表舉行非正式商談，"便决 

定能否找到一個雙方都感到满意的基礎去解決那些 

巳經發生的困難。就解除武備針劃來說，任何一方 

都 未 接 受 文 件 S / U 5 3 所 渔 G e n e r a l McNaughton所 

提出各項提議 

義 務 及 責 任 J è a 認 爲 G e n e r a l McNaughton所提各 

項建讒的大網乃是解決上述各項困難的廣大、合理 

與實際的基礎。它更相信鑒於這些提鶄公 f f持平 

的性《，安全理V會各位理事及世界輿論應^讚揚 

*Ë們。做這些提Us的人,General McNaughton,對解 

决這個間題所作的可貴貢獻，1^巴代表圑顔意再度 

依本代表圑的意見，我們應記住這些提集也是 

切 合 實 際 的 我 們 不 要 了 那 些 辦 法 顧 及 關 係 方 面 

所達成的協議的實體，如若要獲得任何解决這是 

很重要的。其他代表巳提到這部份，所W本人無意 

談這一點。 

因 此 ， 古 巴 代 表 圑 願 f 說 它 贊 成 Genera l Me 

Naughton所提提案第一段中所載的各項原則，而& 

« 方 代 表 在 最 近 的 聲 明 中 證 實 他 們 都 接 受 這 些 原 

則 一 事 很 覺 欣 慰 。 這 些 原 則 是 

(a) 用儘早舉行自由及公正的全民表决的民主 

方法去決定査謨與瞜什米爾前途， 

(b) 因此叩印度及巴某斯 i f l兩國政府所希竈 

的,依據當地居民自由表達的意願去解決兩國政府 

間 的 這 一 間 題 ， , ' 

(C)保持兩國政府在聯合國主持下對基本原則 

所 a 達 成 的 協 議 

(d)避,免對過去的爭執作無益的 f t論 j feHJ^ 

望這兩大國 Z 趨向和睦及有建設性的合作的前途。 

關於解除武備這個問題古巴代表圑相信Gen 

eral McNaughton提案第二段中的"則可W成爲一個 

某礎，‧W便確立一個計劃儘逨解除那一領土的武備。 

古巴代表圑贊成這些提案，-並H_在擬定現在理 

事會集前的這一决議案草 Ik時曾盡棉力這個草 l is 

便是W上述各項原則爲根據的。大體說來，我們 

對這事的立場和聯合國的立場相同。我們切望這一 

問題能依據憲章的規定獲得解决。我們JÈ不擁讒爭 

端當事國任何一方的主張。我們同樣尊,、體ST並 

同It雙方。我們的態度不能比這樣再客觀、再公；ÎF 

了。我們贊助聯合國的宗旨換句話說，就是和平 

與正義，我們也贊助瞜什米爾人民的主張他們之 

有權對他們的前途自由表示意願是無可非議的。 

但是，我們務必注意祇要這個爭端不得解決， 

而印度及巴基渐坦閫目前的It勢繼績下去，那麼國 

際和平便會受到威脅兩國人民的進步便會受到阻 

礙，說不定他們的命運都要陷入危險之中。因此， 

我們懷疑是不是因爲任何一國可能有什麼正當的理 

由，或者因爲這兩國有什麼權利要求某一爭持不决 

的頜土就應該小顧建立和睦關係、改善它們的商 

業關係及最重要的擴手邁進、促使兩國人民和那 

一區域中最近纔镀得自由與獨立的其他人民進步繁 

榮這些事是有利或必耍嗎？ 

因此，我們相传印度及巴基斯坦兩國將根據安 

全理y會所採取的新行動，重新考盧它們的問題而 

a 定 能 結 束 一 個 充 満 了 鬭 爭 與 , 慮 的 過 去 解 决 危 

險重重的現在，進而爲兩國人民間闢一個和平與繁 

榮的將來。 



古巴代表画認爲那威、英聯王國、美國和古巴聯 

合 提 出 的 决 , 草 I k 向 雙 方 提 供 新 的 機 會 去 對 它 們 

的困難作一個公 IF和最終的解决而a使我們可W 

希望一個自由及公正的全民表决不久卽將在査謨瞎 

什米爾邦舉行而憑着這個全民表决，當地人民就 

可用民*方法决定他們的前途。 

現在我以*席資格發言，徜若沒有別人願奮發 

言，我提讖把這個賓目延期到下任*席召開的理事 

件事急待解决，而且巳達到一個要審愼從事的階段， 

因此我們急盼理事會儘;&加以處理。 

主席旣然沒有人提出反對，理事會將在三月 

七日星期二再行開會,〖H依照美國代表所提的意見， 

Sir Terence S H O N E (英聯王國）理事會案前這 

续 草 粜 提 出 巳 有 四 天 我 想 理 事 會 若 干 

理事或許曾希望關係雙方的代表可能在今天向理事 

會提出他們的政府的意見。在另一方面我相信我 

們都能了解對於如此重耍的事項或許還需要一個 

短期的延宕。同時我覺得必须提醒理事會許多理 

事，包括當時出席會譏的英聯王國代表在內，曾着 

重指出避免對這事作任何逷分延宕的,要。理事會 

若干理事對於幾乎每日在報紙中所看到的報道不 

得 不 或 到 繭 切 這 些 報 道 除 喀 什 米 爾 間 題 外 還 關 

涉印鹰及巴某斯ifl間的其他各禅爭執。 

我們都知遒，安全理事會對這個喀什米爾W題 

負 有 一 個 很 重 大 的 責 任 我 們 自 然 可 " 希 ^ 爲 促 成 

這一間題的迅速解决所做的任何事也將促成其他問 

題 的 解 决 。 因 此 倘 若 我 希 ^ 在 數 日 之 内 充 分 镀 悉 

雙 方 對 這 聯 合 决 議 案 草 集 的 I T 見 W 便 理 事 會 可 " 

採取進一步的行動，各位一定不會?g爲我處事過 

因 此 我 願 建 ^ — — 曲 8 _ 我 相 信 這 也 等 於 代 表 

美國代表發言——如下任主席願表贊同我們似可 

同,至邁在一遇內卽再行開會。 

* 席 ， 本 席 聽 到 英 聯 王 國 代 表 的 f 見 ， 很 威 舆 

趣 。 我 也 覺 得 這 率 雷 要 而 切 ， 因 此 贊 同 他 所 提 

會定在下屋期二再行會議一點，有人反對沒有？ 

Mr GROSS(美利堅合衆國）我建讖倘若理事會 

顔 意 我 們 可 " 延 會 到 三 月 七 日 星 期 二 ， ta是倘若 

主席齄爲適當的話他可以在三月七日M前召集會 

* 席 此 刻 本 席 的 了 解 ， 正 是 如 牝 。 

Sir Mohammad ZAFRULLA K H A N ( 巴 基 斯 坦 ) 任 何 

人當然都了解理事會的程序，尤其是决定會期這件 

事 完 全 是 理 事 會 本 身 的 事 但 是 英 聯 王 國 代 表 

譌爲這事急待解决的那些意見以及主席與美國代 

表的意見任何人都可"表示贊成。我們務必顬到這 

倘若沒有人表示異議我們着手# t論議程上的 

下一項目。 

(巴基斯坦代表Str Mohammad Zafrulla Khan及 

聯合國印度巴墓斯坦問題委R會各委S退席。） 

四關於安全理事會暫行議事規刖各項修IF 

案的钺化書 

(經*席邀請，安全理事會専家委員會4^席Mr 

Garcia Amador就安全理事會會讒席。） 

Mr GARciA AMADOR (安全理車會專家委員會* 

席）本人謹W安全理事會專家委員會主席及報吿員 

提 修 正 〔 S / U 4 7 〕 的 報 吿 書 〔 S / 1 4 5 7 及 S / U 5 7 / 

Corr 1〕。 

委員會依據任務規定，審査了有關的兩個提案。 

繭 於 就 規 則 第 十 三 條 所 提 出 的 那 項 修 : F 委 , 會 f g 

爲應該採用雖然應否在目前或W後採用這項修 

仍由安全理事會决定。 

關於印度代表所擬的规則铕十七條甲，委員會 

曾計論本問題的各方面。 

本 人 欣 能 捎 出 委 員 會 覺 得 印 度 代 表 如 此 倡 讒 

乃因其關懐聯合國的#SS利益，委員會Ife同盲聯合 

國所有機關應確立所能採用的某種劃一程序，"免 

作各別的決定。但是委員會多數委員，?爲由於這 

個問題的性賀，宜由大會審讖，並就代表權及全權 

我 願 補 充 一 句 委 員 會 在 論 期 間 係 " 下 列 假 

定 爲 根 據 卽 安 全 理 事 會 滟 對 有 權 論 任 何 有 閼 某 

一理事國的代表權或全權證書的間題，不容g辯。 

根據這些考慮，委員會鼸爲安全理事會目前小 

應對印度代表對安全理事會暫行議事規則铕卄七條 

所提出的修正作任何決定。 

Sir Benegal N R A U (印度）正如適纔所宣讀的 

那個報吿書所說的，本人閽於代表權及全權諍書間 

鞾曾對本理事會暫行譏事規則提出兩項修正。一個 

是對規則第十3條所提的修 IF另一個是在铕十七 

條後另加一條作爲第十七條甲。 

這 兩 個 修 正 中 ， 第 一 個 相 當 簡 單 。 t 提 讒 另 

加下列一項規定， 

四 



關係政府或該政府外交部長簽發。關於誰簽發全權 

證書一點，現行規朋中並無規定。因此，像本人提 

議的這種规定，實覊必要。專家委員會曾說它並不 

反對這個提議，認爲這個修正應倂入規Sl】第十三條。 

委員會要安全理事會决定是否立卽或在Jil後通過這 

項修正。因爲這個規定顯然是必要的，我建議應該 

立卽通過。 

至於我提出的另一修；ÎF，專家委員會根據多數 

委員的意見建議安全理事會目前不應作任何决定， 

而應讓大會設法割一及協調有鬮代表權及全權If書 

問題的程序。有關這個問題的現有規則很不適赏我 

業巳提請各位/*意了 ，所W目前我很願把這f見留 

在這裏。 

主席印度代表建讖理事會應立卽通過他對規 

則第十三條所提出的修正案，而不等待此後對議事 

規則作全盤修ÏF時再譏。因此，我請各位表决印度 

代表就規則第十三條所提出的修IF案。 

Mr GROSS (美利堅合衆國）我想法文本與英文 

本間有一點不同之處。法文本有ou du gouvernement 

數字，但英文本卻蛾有。》• ̶字而沒有of 一字〔S/ 

U57/Corrl〕。爲使法文本與英文本符合起見，我想 

英文本應改成 etther by the Head of the State or of the 

Government concerned 。 

* 席 铋 書 處 赏 作 必 要 的 修 Î F , 使 英 文 本 與 法 

文本符合一致。 

鬮,印度代表就規則第十三條所提的修正案應 

該立卽列入安全理事會譏事規則一點，,人願意發 

言喁？ 

修正案;a過。 

*席關於這一提案中有闕規讲〗第十七條甲的 

第二部份我建議w事會核准專家委員會所獲得的 

結論。 

倘若沒有人提出反對，本席將鄹爲理事會巳採 

納我的建讖，核准專家委員會的報吿書。 

主席的提饞通過。 

' M r GROSS (美利堅合弗圃）請各位允許我利 

用這憫機會向這位在下任*席執行職務以前主持最 

後一次會議的古巴代表表示一點意見本代表圑對 

他在極艱困的時期內，履行主席職務精幹有方，深 

表祝賀及感謝之意。 

主席承美阖代表對本席之主持會務多加獎钸， 

本人頗爲威激。 

(午後五時二十分散會。） 
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